



OUR LES ANNÉES 90...

Mise à jour de l'Examen ministériel

BULLETIN N° 3 – NOVEMBRE 1990

LES TEMPS SONT DURS



Vraiment, novembre n'est pas un mois réjouissant – tout le monde est d'accord. On commence à gratter les fonds de tiroirs, les heures de clarté ne cessent de raccourcir, sans compter les problèmes de ressources en milieu d'exercice et le début de la course folle avant Noël. Non, il n'y a pas à dire, le mois est long. Mais nous avons peut-être quelques bonnes nouvelles pour vous remonter le moral. Si vous avez l'impression de travailler plus fort ces temps-ci, sachez qu'il se passe des choses au Ministère qui devraient vous permettre de travailler de façon plus intelligente.

C'est en particulier dans le secteur M qu'il se passe beaucoup de choses. Rappelons que c'est là que se dessinent un peu l'allure du Ministère et son mode de fonctionnement. Dans ce numéro, nous nous pencherons sur ce monde mystérieux, auparavant appelé Secteur des finances et de l'administration, et maintenant devenu le Secteur de la gestion ministérielle.

Ce bulletin vous parvient un peu tard – c'est vrai, nous sommes en décembre – mais à moins d'autres «imprévus», nous reviendrons à l'horaire normal pour la prochaine parution.

DANS LES COULISSES DU SECTEUR DE LA GESTION MINISTÉRIELLE

La prochaine fois que votre courrier tardera un peu, qu'un déménagement s'étirera en longueur, que vous n'obtiendrez pas une réponse immédiate de votre commis des comptes ou que vous ne réussirez pas à faire imprimer un document en moins d'une heure, avant de décrocher le téléphone pour vous plaindre, pensez à ceci :

La salle du courrier traite près de 19 000 articles de courrier par jour et les livraisons par messenger à Ottawa seulement totalisent assez de kilomètres pour faire douze fois et demie le tour du monde chaque année. Nous faisons 400 déménagements par année à l'Administration centrale seulement, imprimons 61 000 pages de texte, traitons 1,2 million de transactions financières et transmettons 2 milliards de mots de message sans compter nos 12 millions de photocopies? À l'étranger, nous gérons plus de 1800 résidences ou logements d'employés et le Ministère possède pour 4 milliards de biens immobiliers et il construit ou achète chaque année pour 40 millions d'immeubles.

Tout cela n'est qu'un aperçu du travail accompli en coulisses par ce groupe pour permettre à notre Ministère de fonctionner. Mais aujourd'hui, le secteur M n'est plus ce qu'il était. Le secteur que tout le monde se plaît à traiter sans ménagement est en pleine transformation. L'Examen ministériel en a non seulement changé sa configuration – le Bureau des passeports est parti et COSICS, MCBA, MIX et MIV sont arrivés – mais il transforme également la manière dont le secteur s'acquitte de son travail, satisfait aux exigences des lois et des règlements, en somme aide à faire avancer les choses. Il y a plus que le nom qui a changé!

Voici donc un petit tour d'horizon de ce qui se passe et de ce qui se passera au cours des prochaines semaines dans le Secteur de la gestion ministérielle.

NOUVELLES EN BREF

* La comptabilité au Ministère est en train d'être considérablement améliorée. Trois cadres ont été détachés auprès de la Direction des opérations financières (MFF) pour aider le personnel débordé à reprendre le dessus et à se réorganiser. Toute la comptabilité (procédés, systèmes et méthodes) est passée au crible.

Affaires extérieures et
Commerce extérieur Canada

Canada